



# 門真四中だより

## 「つながる」「わかる」「切り拓く」

令和4(2022)年12月8日

第54号

編集・発行：校長 上甲 尚

## 12月8日

今日、12月8日はかつて何があった日か、知っていますか。

**「臨時ニュースを申し上げます。臨時ニュースを申し上げます。大本営海軍部、12月8日午前6時発表。帝国陸海軍は本8日未明、西太平洋においてアメリカ、イギリス軍と戦闘状態に入れり」**



(日本軍の奇襲攻撃を受け、沈む戦艦アリゾナ)

1941年12月8日の早朝、ラジオのニュース(当時テレビはまだ普及していませんでした)で国民は日本軍がハワイ・オアフ島の真珠湾にあるアメリカ軍の基地を奇襲攻撃し、太平洋戦争が開戦したことを知らされました。1945年8月15日の終戦の日まで戦争が続きました。12月8日のことを「開戦記念日」ということもあります。

日本では、米軍による広島と長崎への原爆投下と終戦記念日がある8月に平和について深く考える慣習があり、新聞やテレビでも大々的に報道され、各地で様々な集会が行われます。しかし、様々な経緯があったとはいえ、日本が戦争を仕掛けた日である12月8日のことは、あまり大きく取り上げられることはありません。逆にアメリカでは、日本が真珠湾を奇襲攻撃したこの日(アメリカ時間では12月7日)の方が大きく取り上げられています。戦争は、国によって捉え方がまったく違うということです。

随分前に新聞で読んだ話なのですが、アメリカの大学生に「米軍が日本に原爆を投下した場所はどこですか?」と尋ねると、「ヒロシマ」「ナガサキ」と答えることができた学生は15%ほどだったそうです。一方で、日本のある大学の講義(授業)で教授が「真珠湾はどこにありますか?」と尋ねると、「三重県です」と答えた学生がいたという笑えないエピソードもあります。

戦争については、最低限知っておくべきことがあると思います。皆さんは社会(歴史)の授業で詳しく学ぶと思いますが、どこまで自分事として受けとめることができているでしょうか。今、ロシア軍がウクライナに侵攻し、多くの尊い命が失われています。何の罪もない人が亡くなり、家族や友人、大切な人、家や仕事を失い、涙に暮れています。新聞やテレビ、インターネットのニュースをどれぐらい関心を持って見ているでしょうか。

去年、新聞に掲載された戦争体験者の方の投稿を紹介します。

### 戦争始めた12月8日忘れない

今年もこの日がくる。1941年12月8日朝、「大本営発表、帝国陸海軍は本日未明、アメリカ、イギリス軍と戦闘状態に入れり」という内容のラジオ放送。当時9歳だった私もかすかに覚えて

いる。

不意打ち的に米ハワイの真珠湾を攻撃した日本軍が、大東亜戦争の口火を切った。軍国主義一色の政府が、相手がどれほど豊かな大国なのか調べず戦争に踏み切ったことを後になって思い知らされる。

「出せ一億の底力」「撃ちてしままん」「欲しがりません勝つまでは」押しつけられたスローガンを暗唱させられた。鍋や釜、お寺の鐘など弾丸となるものはすべて没収されるという貧しさ。勝ち目のない戦争に先に手を出したために大空襲を受け、苦難に陥った国民がどれほどいたことか。終戦までの数年間とその後の食糧難時代。振り返れば青春なんてなかった。

平和の今日、若者たちは広島、長崎への原爆投下の日は知っているだろうが、私は「12月8日」のことを忘れない。  
(福岡県小竹町 無職 男性 89歳)



12月8日は、世界的なミュージシャン、ジョン・レノンが射殺された日でもあります。1980年12月8日、The Beatles の元メンバー、ジョン・レノンがニューヨークの自宅アパートの前で狂信的なファンに4発の銃弾を浴びて死亡しました(享年40)。随分古いことなので知っている人はほとんどいないと思いますが、彼は世界の恒久平和を願う”Imagine”(1971年)という曲をつくりました。発表から50年以上経った今でも世界中で多くの歌手にカバーされ、戦争や紛争が起きると必ず流される名曲なのです。

### Imagine (by John Lennon) 1971

<i>Imagine there's no countries</i>	想像してごらん 国なんて無いんだと
<i>It isn't hard to do</i>	そんなに難しくないでしょう?
<i>Nothing to kill or die for</i>	殺す理由も死ぬ理由も無く
<i>And no religion too</i>	そして宗教も無い
<i>Imagine all the people</i>	想像してごらん みんなが
<i>Living life in peace</i>	ただ平和に生きているって...

歌詞に込められた平和を願うメッセージは、不変・不朽のものです。ぜひ一度”YouTube”などで聴いてみてください。どこかで聴いたことがあるメロディかも知れませんよ。今も世界各地で紛争や戦争が絶えず、多くの罪のない人が犠牲になり、難民化し、貧困にあえいでいます。まだまだ世界には解決すべき課題がたくさんあります。12月8日は何の日か、ぜひ胸に刻んでおいてほしいと思います。

## ◎税の作文で表彰されました!

北河内地区1700人余りの応募者の中から、26名の中学生が表彰されました。拍手!

・門真税務署管内 納税貯蓄組合連合会会長賞 ○○○○さん(3-3)

・近畿税理士会門真支部支部長賞 ○○○さん(3-3)